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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 角谷修 
● ソング 手に手つないで  四つのテスト唱和 
● お客様 鳰川静様「市原平和のつどい」事務局 
● 会長挨拶 市原ＲＣ会長 角谷修 

     

皆さん こんにちは！ 
今日は今年度入会された西村会員の新入会員卓話で

す。入会されて２ヶ月余り、私達のクラブにどんな印

象を持たれたか楽しみであります。 
どうぞご期待ください。 
 話は変わりますが、今日 19 日で福井日銀総裁の任
期が終了いたします。後任人事については衆、参の意

見が一致せずしばらくは代行の形で運営されます。日

銀人事に限らず衆、参同意人事は他にもあり、今後の

国会運営の多難を予感させる出来事ではありました。 
サプライムの影響で各国との金融政策の連携が必要と

されるこの時期の我が国 中央銀行総裁人事がこんな
形で収拾がつかないとはどうした事か…歯痒い思いを

したのは私だけでしょうか？ 
 何はともあれ一日も早く決定し腰の据わった金融政

策の実行を切に望みます。 
● 幹事報告 副幹事 小川長二 
① 千葉緑ＲＣ10周年式典  

5/17(土) オークラ千葉ホテルにて 
② 地区評議会の表彰式 
「新世代育成活動優秀クラブ」として  
4/27(日)10時～ アパホテル(幕張)にて 

 

● お客様挨拶 鳰川静様「市原平和のつどい」事務局 

      
「明治大学マンドリン倶楽部演奏会」のご案内 
5/31(土)18 時より市原市市民会館大ホールにて開催
します。 
● 新入会員卓話 西村芳雄会員 

      
皆さん、こんにちは。西村でございます。 
  今年 1 月の入会以来早 2 ケ月半ほど経ちました。
勉強会や毎週の例会そしてフォーラムなどを通じ懇

切丁寧にロータリーの勉強をさせていただき有り難

うございます。クラブの―員としての自覚を持ち、ま

た 「4 つのテスト」などを念頭におき日々行動して
いきたいと思っております。さて、卓話についてです

が、過日先輩の会員にこう言われました。「卓話は、

自己主張の出来るいいチャンスなのです。」と。今日

は、会社と私たちの業界について若干のエピソードを

入れながら、そして私が是非にと思っている事につい

てお話したいと思います。脈絡のない拙い話になると

思いますがどうぞお許し下さい。 
  私の会社は、昭和 50 年の設立で 34 期目に入って
おります。事業内容としては、売上高の 95%ほどが
溶接機などの機械器具のレンタル部門で、残り 5%ほ
どが熱交換器のチューブ内の付着物を除去する工事

部門となっております。そして本社営業部で千葉から 



                                                    
袖ケ浦までの主にコンビナ―ト地区の工事会社様を、

君津営業所では新日鐵様とその協力会社様を担当させ

ております。  また大変心強く有り難く思っているの
ですが、このクラブには当社が永年お取引いただきお

世話になっております会員様もおられます。昨今の当

社を取り巻く環境は、大小のライバル会社も多数あり

ますし新規参入もありますので、消耗戦を強いられる

ような織烈な競争と厳しい経営を要求されております

が、従業員には 「お客様第一」をモットーにし、お客
様の立場に立って考えそして対処するよう言い続けて

おります。 
 
昭和 56 年のことですが、中小企業金融公庫で初め

ての借入の契約が終わり支店長と面談した折に 「単価
はどのようにして決めているのですか」と質問されま

した。私はこう答えました。「建設省の資料には羨まし

いような単価が記載されております。しかし、実態は

時価です。お寿司屋さんなどに行ったとき時価と書い

てあれば高いのではと思いますよね。しかし、我々レ

ンタル屋の時価は競争単価ですので逆に安いのです。」

と。また、こうも言いました。「金融機関では貸し付け

た日から返済を受けた日まで利息を請求できます。と

ころが、 レンタル会社では、約款では貸し出した日か
ら返却を受けた日までと決められていても、日曜日と

か雨だとかでその日は使用していないといぅお客様か

らの強い要求で請求日数を減算される場合もありま

す。」と。 
当時このよぅな話をしたことを今でも良く覚えてお

りますし、業界のダンピ ング体質は今でも変わってお
りません。これはレンタル業が産業として進出し始め

たのが昭和 3０年代からの比較的新興の業種で、当時
から過小資本の会社 が多く、それに原価に対する認識
も薄く、業界全体が顧客に対し弱気の折衝しか出来な

かったからかもしれません。ですから、ここ千葉県で

は 1/3 ほどが淘汰されました。当社もこの渦の中で商
売をしておりますので勝ち組に残れるようにといろい

ろな対策をし、同業他社との差異化を図っております。

この業界も今日では三菱商事などの大手商社やコマツ

などの大手の建設機械メーカーが地場のレンタル業者

を買収し傘下に治めたり、また新会社を設立したりし

て参入してきております。そして、その取り扱ってお 

ります商品も、当社では比較的小型の機械を扱ってお

るのですが、業界全体では大型の重機やトンネル工事

用掘削機また自動車・仮設ハウスなど多品種にわたっ

ておりまして、工事関連業界では一翼を担うほど主要

産業に成長してきました。そしてまたコンプライアン

スや公取の問題などについて講師を迎えて勉強会を

開催するなど、業界の地位向上や社会的に認知される

よう取り組んでおります。 
 
このような状況下ですので、私は会社の責任者とし

てまだまだやらねばならない大きな命題も残ってお

りますが、還暦を迎えたら一度はどうしてもやってみ

たい、あるいは勉強したいと思い続けていたことがあ

るのです。 
  それは裁判員制度についてです。ご存知の方も多数
おられると思います。清廉潔白ではない自分に果たし

てその資格があるのかどうか悩みますが、私にとりま

しては子供の頃に抱いた関心事がやっと実現したな

という感慨深い制度です。どうして関心があるかと言

いますと、私が中学生のころに映画を見ていて、それ

はアメリカの西部劇ですけど、―般人が裁判に参加し

て判事のようなことをしています。当時の私は、何で

もやりたがるまたなりたがる夢多き少年でしたし、正

義感も溢れていたのでしょう。是非あの席に座りたい

と思えるほど新鮮で画期的な事と強く感じたからで

す。実際は日本でも昭和 3年に陪審員制度が導入され
ています。しかし当時の制度は、陪審員の答申は裁判

官に拘束力がなく、また陪審制度を選択した場合は控

訴ができず上告のみの 2 審制となるなどの制度上の
不備から信頼が得られず、昭和 18年に制度の停止と
なりました。それが年月を経て、名称も変わりました

が、私にとっては夢がかなったような気持ちです。 
  このごろは新聞やテレビなどで凶悪事件が報道さ
れない日がないほど事件が多発しております。ここ市

原の姉ケ崎でも立て続けに 2 件も殺人事件がありま
した。いろいろな事件について報道によりますと、情

状酌量の余地も全然ないような利己的なあるいは理

不尽な事件が多すぎます。昔は家に鍵をかけなくても

隣近所にちょっと声をかけるだけで安心でしたし、ま

た夏は窓を開けっ放しで蚊帳を吊って寝たりも出来

ました。それが今では安全についてもお金を払って買 



                                                    
わねばならなくなりました。そして裁判においては、

被害者の人権は忘れられ加害者の人権ばかりにスポッ

トが当てられているような気がします。確たる証拠が

なければ無罪となるよぅに、疑わしきは被告に有利と

言われております。無罪となっても無実ではない場合

もあるでしょう。しかし、この裁判員制度が出来た 
からかどぅかわかりませんが、この頃の裁判を見てお

りますと、判例主義という根本は変わらないにせよ、

若干変化しつつあるような気がします。 
  この制度は、皆さんもご承知のことと思いますが、
来年 5 月までに始まります。そのために今年の 12 月
頃には候補者の方には通知がいくそうです。そして、

日本の刑事事件裁判の 3%強 3,000 件ほどを審理する
ことになります。 
私に通知が来るかどうか分かりませんが、国民がこ

の制度を理解することによってまた参加することによ

り、犯罪が減少し法を遵守する住みよい社会が実現で

きればと願っております。 
  ご清聴ありがとうございました。 
● ニコニコ・ソーリーボックス 
三木敏靖会員  
① 警察官友の会より感謝状をいただきました。 
② 世の中は三日見ぬ間に桜かな など申しますが、庭
にはいつの間にか木蓮、馬酔木、雪柳の白い花が

真っ盛りです。 
西村芳雄会員 初めての卓話、緊張しております。 
菊池政廣会員 年末、年度末は例年の如くなかなか出

られません。一人で金儲けしている訳ではありません

が、今しばらくご勘弁を。 
福原義一会員 次回の例会はボランティア活動、雪国

交歓会参加のため欠席です。すみません。 
 
● 出席報告 
前々回確定 76.4％  本日出席者 32名 
本日欠席者 19名     本日出席率 62.7％ 

● 点鐘 市原 RC会長 角谷 修 

 

 


